
Электоральный
продолжается

цикл
Подведены официальные 

итоги единого дня голосования. 
Что дальше?

Взаимные гарантии
По итогам выборов в единый день голосования 15 граждан Росси» 

ской Федерации, постоянно проживающих в Республике Беларусь, стг 
депутатами местных Советов.
—  Статистическая информация размещается на сайте ЦИК, тамможн 

ознакомиться с подробностями. Но могу отметить, что 11 граждан Pot 
сии, постоянно проживающих в Беларуси, избраны депутатами райо» 
ных, 4 —  сельских Советов депутатов, —  поделился Игорь Карпенко.

Кстати, министерства иностранных дел двух стран обсуждают создг 
ние аналогичной возможности для белорусов, проживающих в Росси» 
голосовать за депутатов в местные Советы.

—  Сейчас по линии ведомств идут консультации по дополнению в Сс 
юзный договор. Переговорный процесс запущен, поэтому, как будут ре 
зультаты, общественность узнает об этом, —  подчеркнул Игорь Карленкс

47,7% женщины

зда/ депутаты действующего созыва, 
_____ избранные на новый срок

82% депутаты в возрасте до 31 года

« і и депутаты, представляющие 
00,4 политические партии

15 депутатов — граждане Российской 
Федерации, постоянно проживающие 
в Беларуси и имеющие право 
участвовать в выборах_____________

По новым правилам
Как и было анонсировано, после проведения единого дня голосов 

ния страна движется к выборам членов Совета Республики Национал 
ного собрания, которые назначены на 4 апреля. Избрание пройдет п 
тем тайного голосования местными Советами депутатов базового у poet 
по восемь членов от каждой области и города Минска. Кроме того, ей 
восемь членов Совета Республики назначаются Президентом.

—  Далее —  выборы делегатов Всебелорусского народного собрани 
уже конституционного высшего органа представительной власти в Р  
спублике Беларусь, —  подчеркивает Председатель ЦИК Игорь Карпеї 
ко. —  Таким образом мы делаем весьма значительный шаг в той общ* 
ственно-политической модернизации, которую заложили референду 
и обновленная Конституция.

Опытным путем
С  учетом проведения первого единого дня голосования необходим 

создать более комфортные условия для избирателей в будущем, ув< 
рен глава ЦИК.

—  В избирательных комиссиях Ко всей стране было задействован 
более 66 тысяч человек —  огромная армия. Понятно, что где-то, наве| 
ное, срабатывал человеческий фактор, кто-то что-то лучше усвоил, кт< 
то хуже. Вместе с тем мы четко понимаем: Нам надо продолжать рабої 
по обучению потенциальных организаторов выборов, —  сказал И гор 
Карпенко. —  Мелкие организационно-технические вопросы, которь 
надо подтянуть уже к следующему единому дню голосования.

По словам Игоря Карпенко, сведения о кандидатах в депутаты все 
уровней необходимо концентрировать в одном месте в разрезе р>еги< 
нов, конкретных избирательных округов. Возможно, это удастся орп  
низовать по аналогии с онлайн-программой по поиску своего участи 
на сайте ЦИК.

—  У  людей должна быть возможность оперативно знакомиться с  м; 
териалами о кандидатах, —  считает Председатель ЦИК. — Некоторуі 
информацию мы рассылаем в почтовые ящики. Например, приглаиш 
ния на выборы, материалы о потенциальных кандидатах. Но как и нс 
гда бывает? Что-то высылалось из почтового ящ ика, кто-то подня; 
посмотреп-не посмотрел. Надо пойти по новому пути работы с насел» 
нием, особенно в больших городах, районных центрах, где многоква; 
тирные дома, и размещать эту информацию, может быть, на подъезда;

22 марта 
депутаты Палаты 
представителей 
Национального 
собрания восьмого 
созыва соберутся 
на свою первую 
сессию. Местные 
Советы депутатов 
29-го созыва 
уже начали 
это делать. 
Обновленный 
состав
представительной 
власти постепенно 
вступает в свои 
права и начинает 
исполнять 
обязанности.

МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ

6 областных и Минский городской Советы 
ИВ районных 9
Ю городских городов областного подчинения 9  
14 городских городов районного подчинения 
В поселковых и 1127 сельских

Топ сфер деятельности

наука, образование, 
здравоохранение, 
культура и спорт

государственные
органы

сельское
хозяйство

Кирилл ШУСТИК,
председатель первичной 
профсоюзной организации учащихся 
Могилевского медколледжа:

—  Так получилось, что я стал самым 
молодым депутатом Могилевского об
ластного Совета депутатов 23-го созы
ва. Проголосовав за меня, избиратели 
выразили мне доверие, которое нужно 
оправдать. Мне предстоит еще многому 
учиться у старших коллег, перенимать 
у них опыт. И я настроен усердно рабо
тать, вникать в самые разные вопросы.

Ведь депутатом быть непросто 
и очень ответственно. Самая главная 
наша задача —  не оставить человека 
наедине с  его проблемой, отнестись 
внимательно, выслушать, во всем разо
браться, помочь. Мы должны быть свя
зующим звеном, мостиком между каж
дым обратившимся к нам человеком 
и властью. От того, насколько успеш
но сможем решать проблемы людей, 
улучшать их жизнь, зависит, насколько 
будут доверять жители региона всему 
депутатскому корпусу.

Наталья ПРОВАШ ИНСКАЯ,
музыкальный руководитель 
в ГУО  «Дошкольный центр развития 
ребенка № 1 г. Могилева»:

—  Я была кандидатом в депутаты Мо
гилевского областного Совета депутатов. 
Избиратели отдали за меня немало голо
сов, н а  недостаточно, чтобы пройти. Ведь 
у меня был очень сильный конкурент, чело
век известный, за него многие голосовали. 
Зато получила интересный опыт, общаясь 
с людьми.

Я встречалась с избирателями, в том чис
ле в трудовых коллективах, люди задавали 
различные вопросы, подсказывал}», что не
обходимо сделать на их улице, в их микро
районе: к примеру, благоустроить двор, 
отремонтировать дорогу. Кого-то интере
совало повышение доступности медицин
ской помощи. У  каждой группы граждан, 
в зависимости от возраста, 'образования, 
профессии, семейного положения, свои за
просы, проблемы, которые надо решать. Не 
исключено, что во время следующей элек
торальной кампании, имея такой опыт, я п о  
лучу другой результат.

Алексей ДОБРИЯН,
выдвинут Коммунистической 
партией, ГродненскИй-Ленинский 
избирательный округ № 51:

—  Безусловно, я был настро
ен на победу. Чтобы донести свою 
позицию как кандидата в депутаты, 
встречался с избирателями, высту
пал с программными заявлениями 
по телевидению. Моя предвыборная 
программа строилась на основании 
позиции Коммунистической партии: 
поддержка политики Президента, 
оказание социальной помощи много
детным семьям и инвалидам, пенсио
нерам, поиск механизмов роста зара
ботной платы. Тем не менее в честной 
борьбе депутатский мандат получил 
более опытный руководитель, за пле
чами которого годы управления круп
ным предприятием. Что касается ме
ня, .я сделал определенные выводы, 
и, если партия предоставит мне в сле
дующий раз возможность баллоти
роваться, опыт нынешней кампании 
будет чрезвычайно полезен.

Екатерина СЕРАФИНОВИЧ,
член Белорусской партии «Белая Русь», 
Лидский избирательный округ № 55, 
депутат Палаты представителей 
восьмого созыва:

—  Я выдвигалась в городе, где все вре
мя живу. Приходила в коллективы, с  ко
торыми была знакома не понаслышке, 
с насущными вопросами. Думаю, лю ди 
оценили мою откровенность и честность. 
Я не бросалась лозунгами, не обещ ала 
того, чего не могу сделать. В то же время 
часто звучали просьбы принимать зако
ны, помня о том, что исполнять их будут 
на местах. В связи с  Этим необходимо мак
симально плотно работать на территории 
округа. Ведь даже если граждане приходят 
на прием с  незначительной проблемой, ты 
можешь рассудить, что лежит в ее основе: 
человеческий фактор либо необходимость 
в совершенствовании законодательной ба
зы. В ходе выборов я обратила внимание 
на четкую работу избирательной комис
сии, которой приходилось выполнять свои 
обязанности в новых условиях.

Анна КУРАК, Катерина ЧАРОВСКАЯ, Ирина МЕНДЕЛЕВА, infong sb.b


